

« Si, ajoute le leader libéral, le Gouvernement s'aperçoit qu'il est impossible d'obtenir le retrait des troupes étrangères actuellement en Espagne, il devrait proclamer d'accord avec le Gouvernement français, que la politique de non-intervention a été un échec et ratifier le Gouvernement espagnol conformément aux traités de commerce. L'intervention de certaines puissances étrangères a été, poursuit Sir Archibald, celle que nous avons tenté de prévenir délibérément de leur part pour conquérir le peuple espagnol, s'appropriant le minéral espagnol et les autres ressources du pays, d'occuper les positions stratégiques, d'être en mesure de pouvoir contrôler les intérêts des puissances occidentales en Méditerranée, de mettre en péril les communications de la France avec l'Afrique par les routes traditionnelles de communications et d'obliger la France à envoyer des troupes sur sa frontière sud occidentale. Je crois, déclare l'orateur en terminant, que le temps approche où l'œuvre de la politique de non-intervention devra être reconnue et où toute l'affaire devra être soumise à la S.D.N. »

LE DISCOURS de M. Chamberlain
M. Neville Chamberlain, dont c'est la première intervention dans un débat de politique étrangère en tant que premier ministre, répond à Sir Archibald Sinclair, son discours est très bref, mais il est dans un silence profond, bien que certains passages relatifs au conflit espagnol provoquent les interruptions parfois bruyantes de l'opposition.

Conclusion du leader travailliste
Le leader travailliste croit que le moment est venu de demander à la S. D. N. de s'occuper de la situation en Espagne. D'autre part, on observe une grandiosité en Europe Centrale. Il conclut en demandant à l'Angleterre et à la France de faire preuve de fermeté.

« L'Allemagne est à l'origine de toutes les difficultés de l'Europe », déclare M. Lloyd George
Plusieurs orateurs de la majorité et de l'opposition interviennent ensuite ; puis M. LLOYD GEORGE vient faire le procès de la politique de non-intervention. Les discours du premier ministre ne le rassurent pas, car il estime que c'est une grande faiblesse démocratique que de proclamer que quoi que fassent les autres nations, le Gouvernement ne recourra pas à la guerre. Pour lui, c'est l'Allemagne qui est à l'origine de toutes les difficultés de l'Europe. Tout nouvel accord sur la non intervention devrait être accompagné de garanties engageant l'Allemagne à observer et à maintenir la posture cruelle de la non intervention va continuer plus longtemps ? demande M. Lloyd George aux applaudissements de l'opposition, et il reproche au Gouvernement d'avoir abandonné les Basques à leur sort. Il ne conteste pas que la Russie ait envoyé du matériel et des hommes en Espagne, mais infiniment moins que l'Allemagne et l'Italie. Le Gouvernement français, malgré la facilité qu'il aurait eu à le faire, n'a pas envoyé de matériel.

M. EDEN RÉPOND AUX CRITIQUES FORMULÉES
M. Eden, répondant à la Chambre des Communes aux critiques adressées au gouvernement a fait justice des accusations de lâcheté qui ont été dirigées contre la politique britannique. Le premier ministre se félicite qu'en dépit de ses lacunes et de ses violations, l'accord de non-intervention continue à être appliqué.

« La situation n'est sérieuse mais non désespérée... »
Pour M. Chamberlain, il n'est d'ailleurs pas exagéré de penser que cette politique peut être poursuivie avec succès jusqu'à la fin.

L'opposition intervient
M. Chamberlain reconnaît qu'au cours de la guerre civile espagnole, les puissances ont impliqué dans des incidents nés de la politique de non-intervention, en raison même des tâches qu'elles ont assumées.

L'incident du « Leipzig »
Je n'ai pas l'intention, déclare-t-il, de discuter l'incident du « Leipzig », les officiers allemands sont convaincus, sur la foi de ce qu'ils considèrent comme une preuve indiscutable, qu'ils ont été attaqués par des torpilles. Je n'exclus pas la possibilité d'une méprise. Nous savons que, pendant la guerre, de nombreux officiers anglais croyaient avoir vu des traces de torpilles alors qu'il était prouvé ensuite que c'était une erreur. Nous ne les en estimons pas moins pour cela.

Un amendement libéral repoussé
La Chambre des communes s'est ajournée après avoir repoussé, par 157 voix contre 86, l'amendement libéral tendant à réduire les crédits du Foreign Office.

Un accord de principe franco-britannique
Londres, 25. — Un accord de principe, dit-on dans les milieux bien informés britanniques, est intervenu entre la France et l'Angleterre, aux termes duquel les deux puissances se sont engagées à assurer la surveillance de toutes les côtes espagnoles afin de poursuivre le contrôle de la non-intervention.

Deux mesures pratiques
Belon met, le mieux que nous puissions faire maintenant est de concentrer nos efforts sur deux mesures pratiques qui conviennent de prendre : 1° Combler le vide créé dans le système de contrôle ; 2° Nous efforcer de nouveau d'obtenir le rapatriement de volontaires étrangers combattants en Espagne.

La situation en Europe Centrale
M. Eden parle ensuite de la situation en Europe, notamment en Europe centrale. « Nous ne saurions, déclare-t-il, nous désintéresser des événements qui s'y passent, pas plus que nous ne saurions nous désintéresser des événements qui se passent ailleurs sur la terre. Elle nous a donné les conditions actuelles, l'intérêt que nous prenons à la paix est universel ».

L'INAUGURATION de la Section de la France d'Outre-mer à l'Exposition

Paris, 25. — Le centre de la France d'outre-mer à l'Exposition internationale des arts et techniques a été inauguré ce matin par le président de la République, en présence de MM. Marius Moutet, ministre des Colonies ; Fernand Chaplat, ministre du Commerce ; Henry Drenner, sénateur de la Guadeloupe, ambassadeur de France, président de la commission de la France d'outre-mer, et de nombreux personnalités.

« Affirme à nouveau que seule une politique d'union et de collaboration entre tous les partis politiques peut créer la confiance, rétablir l'équilibre budgétaire, assurer également à toutes les classes, notamment à la classe rurale et à la classe moyenne jusqu'alors sacrifiées, la sécurité du travail et de l'épargne dans l'ordre et la liberté. »

L'APPLICATION DES 40 HEURES DANS L'HOTELLERIE
Paris, 25. — Le décret relatif à l'application de la loi des 40 heures dans l'hôtellerie est paru ce matin. Le décret porte sur deux établissements occupant plus de deux ouvriers et situés dans les localités comptant au moins 80.000 habitants.

M. DE KERILLIS DEMANDE A INTERPELLER
Paris, 25. — M. Henri de Kerillis, député de la Seine, a demandé au président du Conseil sur la politique extérieure du gouvernement, et en particulier, sur les mesures prévues pour la concentration d'une importante flotte allemande en Méditerranée.

L'ANGLÈTERRE VA AUGMENTER LES RESSOURCES DU FONDS D'ÉGALISATION DES CHANGES
Londres, 25. — Le chancelier de l'Echiquier a annoncé ce matin, à la Chambre des Communes, qu'il demanderait les fonds nécessaires pour accroître de 200 millions de livres les ressources du fonds d'égalisation des changes.

« Il n'arrivera rien de dramatique » écrit le « Giornale d'Italia »
Rome, 25. — Dans l'édition du « Giornale d'Italia », M. Virginio Gayda tranquille ceux qui se demandent ce qui arrivera après le retrait de l'Italie et de l'Allemagne du système de contrôle des gouvernements allemand et italien. Des enquêtes qui ont été faites il apparaît que ces gouvernements continueront à maintenir le système de non-intervention à l'exception du contrôle naval. Il y aura lieu, pour le comité de non-intervention de tenir une réunion pour discuter la question de l'attitude de la puissance et si elles sont prêtes à coopérer, un nouvel effort sera fait pour voir si la politique de non-ingérence ne pourrait pas réussir.

LE RÉGLEMENT AMIABLE HOMOLOGUÉ EN FAVEUR DES DÉBITEURS COMMERCANTS ET ARTISANS
Paris, 25. — La Commission du Commerce a chargé son président, M. René Lebret, d'intervenir auprès du Gouvernement, pour attirer son attention sur le caractère d'urgence que présente le vote définitif du projet de loi actuellement en instance devant le Sénat tendant à instituer en faveur des débiteurs commerçants et artisans, le règlement amiable homologué.

LE RÉGLEMENT AMIABLE HOMOLOGUÉ EN FAVEUR DES DÉBITEURS COMMERCANTS ET ARTISANS
Paris, 25. — La Commission du Commerce a chargé son président, M. René Lebret, d'intervenir auprès du Gouvernement, pour attirer son attention sur le caractère d'urgence que présente le vote définitif du projet de loi actuellement en instance devant le Sénat tendant à instituer en faveur des débiteurs commerçants et artisans, le règlement amiable homologué.

Impression de détente à Londres
Londres, 25. — Bien que les discours prononcés aux Communes par le premier ministre et M. Eden n'aient pas minimisé les difficultés de la situation internationale, l'impression de détente, on y considère, en effet, que des dispositions auraient pu être prises plus tôt, si elles avaient été heurtées à l'opposition catégorique de Berlin et de Rome. On présume, d'ailleurs, que ces deux capitales ne tarderont pas à se prononcer sur ce point. Il est vraisemblable du reste, que les conversations que M. Yvon Delbos a eues cet après-midi, successivement avec ambassadeurs d'Allemagne et d'Italie étaient en relation avec ce projet franco-britannique.

LA COMMUNIQUE DE L'ALLIANCE DÉMOCRATIQUE
(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)
« Affirme à nouveau que seule une politique d'union et de collaboration entre tous les partis politiques peut créer la confiance, rétablir l'équilibre budgétaire, assurer également à toutes les classes, notamment à la classe rurale et à la classe moyenne jusqu'alors sacrifiées, la sécurité du travail et de l'épargne dans l'ordre et la liberté. »

LA COMMUNIQUE DE L'ALLIANCE DÉMOCRATIQUE
(SUITE DE LA PREMIÈRE PAGE)
« Affirme à nouveau que seule une politique d'union et de collaboration entre tous les partis politiques peut créer la confiance, rétablir l'équilibre budgétaire, assurer également à toutes les classes, notamment à la classe rurale et à la classe moyenne jusqu'alors sacrifiées, la sécurité du travail et de l'épargne dans l'ordre et la liberté. »

UNE FILLE DE FERMIER AGÉE DE 18 ANS ASSASSINÉE PAR UN ESPAGNOL

Bordeaux, 25. — Au mot d'avril dernier, dans une ferme de Saint-Pée, la fille de la maison, Marie-Jeanne Eciza, âgée de 18 ans, était trouvée morte au pied de l'échelle. Son cadavre était dans la maison et en fuite.

LES ÉTATS-UNIS assurent leur coopération à l'œuvre entreprise par M. Van Zeeland
Washington, 25. — Recevant les journalistes, M. Van Zeeland a déclaré qu'au cours de deux longues conversations qu'il avait eues avec M. Cordell Hull, il avait examiné les divers aspects de la situation économique et politique.

MORT DE L'AMIRAL SIR WILLIAM FISHER
Londres, 25. — On annonce la mort de l'amiral Sir William Fisher, commandant en chef de la base de Portsmouth. L'amiral, qui était en congé de convalescence, a succombé hier soir, dans une clinique de Londres, à une attaque de cœur. Il était âgé de 62 ans et avait exercé les fonctions de commandant en chef de la flotte de la Méditerranée de 1922 à 1925.

LES ÉLECTIONS AU CONSEIL DE L'ORDRE
Paris, 25. — Cet après-midi, au Palais de Justice, ont continué les élections au Conseil de l'Ordre pour donner un titulaire au 24^e bureau. Les résultats sont : Voix : 915 ; Bulletins nuls : 7. Majorité : 455. M. Jacques Charpentier a été élu avec 527 suffrages. M. Olivier Jallu a été élu avec 388 suffrages.

ENLEVÉ PAR UN AIGLE, UN BÉBÉ FUT DÉPOSÉ SANS DOMMAGE SUR LA CIME D'UNE COLLINE
Stamboul, 25. — Dans un petit village au alentours d'Amassya, une blancheuse s'était rendue à la rivière pour laver du linge. L'enfant entendit un battement d'ailes et vit avec horreur un aigle gigantesque emporter dans ses serres son bébé d'un mois, qu'elle amené avec elle et posé près de la rivière.

LES BOULANGERS DE PERPIGNAN DEMANDENT L'AUGMENTATION DU PRIX DU PAIN
Perpignan, 25. — Les patrons boulangers ont remis à la Préfecture un ordre du jour demandant que le prix du pain soit porté à 2 fr. 50. Ils refusent d'appliquer la loi des 40 heures si satisfaction ne leur est pas donnée et si le prix du pain n'est pas porté à 2 fr. 50.

SANGLANT ENGAGEMENT AUX INDES
Simla, 25. — On annonce que le lieutenant-colonel P. Grant, appartenant au 12^e régiment stationné à la frontière, a été tué et que le capitaine H. J. King, de la 32^e batterie de Pelchewar, ainsi qu'un officier indien ont été blessés au cours d'un engagement qui a eu lieu mercredi dans la province du Waziristan.

L'ESCADRE FRANÇAISE DU PACIFIQUE EST ATTENDUE A YOKOHAMA
Tokyo, 25. — De l'agence Dornier : L'escadre vice-amiral Le Bigot, arrivera le 30 juin à Yokohama, où l'on prépare tout un programme de réceptions en l'honneur des officiers et équipages des navires français.

LA PROCHAINE SESSION DES ASSISES DU PAS-DE-CALAIS
La session ordinaire du Pas-de-Calais du troisième trimestre s'ouvrira au Palais de Justice de Saint-Omer, le 23 août prochain.

LA PROCHAINE SESSION DES ASSISES DU PAS-DE-CALAIS
La session ordinaire du Pas-de-Calais du troisième trimestre s'ouvrira au Palais de Justice de Saint-Omer, le 23 août prochain.

LA PROCHAINE SESSION DES ASSISES DU PAS-DE-CALAIS
La session ordinaire du Pas-de-Calais du troisième trimestre s'ouvrira au Palais de Justice de Saint-Omer, le 23 août prochain.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Samedi 26 Juin 1937
177^e jour de l'année. Soleil : lever 5 h. 50, coucher à 19 h. 50. Lune : lever à 21 h. 10, coucher à 5 h. 20. Aujourd'hui : sainte Héloïse. — Demain : saint Crescent.

MÉTÉOROLOGIE. — Station de Lille
Observations faites le 25 juin à 17 h. 30 : Baromètre à 983 millibars ; hauteur du soleil à 17 h. 30 : 4 mm. 3. — Thermomètre : t. froide 18° ; minima 11,2 ; maxima 20,5. — Direction du vent : Nord-Nord-Ouest. — État du ciel : 1 nuageux. — Temps probable pour aujourd'hui : assez chaud, assez beau.

PREVISIONS DE L'OFFICE NATIONAL. — Région Nord
Observations faites le 25 juin à 17 h. 30 : Baromètre à 983 millibars ; hauteur du soleil à 17 h. 30 : 4 mm. 3. — Thermomètre : t. froide 18° ; minima 11,2 ; maxima 20,5. — Direction du vent : Nord-Nord-Ouest. — État du ciel : 1 nuageux. — Temps probable pour aujourd'hui : assez chaud, assez beau.

NOTRE CALENDRIER HISTORIQUE
1794. — Après une lutte acharnée qui avait duré toute la journée, le général Jourdan, à la tête de l'armée de Flandre et de Meuse, comptant à peine 70.000 hommes, vainc près de Fleurus une grande armée autrichienne bien mieux équipée et commandée par le prince de Cobourc. Cette victoire donna la Belgique à la France.

LOTÉRIE DES RÉGIONS LIBÉRÉES
7^e Série
MEZIERES CHARLEVILLE
le Sanglier des Ardennes
vous apporte la Veine...

JURY D'EXAMEN DES ÉTUDES MUSICALES DU NORD DE LA FRANCE
La dix-neuvième et dernière séance de la session de 1937 de cette organisation, qui tient ses assises à son siège social : Odéon, 51, boulevard de la Liberté, s'est déroulée jeudi après-midi.

EXAMENS DE PIANO
Supérieur (2^e division). — Premiers accessits : Marie-Thérèse Verwee (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Henri Prévost (M. Seutin, de Roubaix). — Deuxième accessits : René Dufour (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Marcelle Collier (M. Soumillion, de Maubeuge).

EXAMENS DE PIANO
Supérieur (2^e division). — Premiers accessits : Marie-Thérèse Verwee (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Henri Prévost (M. Seutin, de Roubaix). — Deuxième accessits : René Dufour (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Marcelle Collier (M. Soumillion, de Maubeuge).

EXAMENS DE PIANO
Supérieur (2^e division). — Premiers accessits : Marie-Thérèse Verwee (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Henri Prévost (M. Seutin, de Roubaix). — Deuxième accessits : René Dufour (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Marcelle Collier (M. Soumillion, de Maubeuge).

EXAMENS DE PIANO
Supérieur (2^e division). — Premiers accessits : Marie-Thérèse Verwee (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Henri Prévost (M. Seutin, de Roubaix). — Deuxième accessits : René Dufour (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Marcelle Collier (M. Soumillion, de Maubeuge).

EXAMENS DE PIANO
Supérieur (2^e division). — Premiers accessits : Marie-Thérèse Verwee (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Henri Prévost (M. Seutin, de Roubaix). — Deuxième accessits : René Dufour (Mme Courtray-Lommez de Watrelles) ; Marcelle Collier (M. Soumillion, de Maubeuge).

